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En la Intendencia del Maule se llevó a cabo ayer, a las 11.00
horas, la reunión constitutiva del Consejo Estratégico de la
Agencia Regional de Desarrollo Productivo, instancia que
integra la Universidad de Talca, a través del Rector Juan
Antonio Rock.

El acto fue presidido por el Intendente Alexis Sepúlveda y
por el Fiscal Nacional de CORFO, Jaime Arellano, y contó con
la presencia de sus miembros, integrado por representantes del
sector privado y público de la zona.

La Agencia Regional de Desarrollo Productivo tiene, entre
otros objetivos, contribuir al mejoramiento de la competitivi-
dad regional, para lo cual podrá contratar estudios sobre
desarrollo regional; facilitar acuerdos y compromisos entre
actores públicos y privados,  respecto de iniciativas vinculadas
con oportunidades para la generación de cluster; y, facilitar la
existencia de condiciones territoriales e institucionales para un
entorno favorable para las Pymes.

La citada Agencia será dirigida por el Consejo Estratégico,
que comenzó a funcionar formalmente ayer. Hasta el cierre de
esta edición, continuaba desarrollándose este encuentro en la
sede de Gobierno.

Investigan características de
estudiantes de educación superior

El Consejo Superior de Educación adjudicó
un proyecto de la Universidad de Talca, que busca
saber cómo son los alumnos que ingresan al
sistema, que pertenecen a los estratos socioeconó-
micos más vulnerables del país.

Facultad de Ingeniería organiza
encuentro sobre Energía

La iniciativa se desarrollará en Santiago y busca
realizar propuestas, frente a los problemas que en-
frenta el país en este ámbito.

Rinden homenaje a escritor
Guillermo Blanco

La Universidad de Talca y el Consejo Nacional
del Libro y la Lectura realizarán una ceremonia y
un coloquio para rendir tributo a la obra y
trayectoria del Premio Nacional de Periodismo.

Aspecto de la reunión constitutiva del Consejo estratégico de la Agencia Regional de Desarrollo Productivo.

U. de Talca integra Consejo
de Agencia Regional de
Desarrollo Productivo

Por espacio de dos días miembros de los distintos estamentos de la comunidad universitaria participaron en el
proceso de análisis del Programa Visión 2010.

Fructífera jornada de reflexión
en torno al Plan Estratégico

Rector Juan Antonio Rock afirmó que la institución trabaja sólidamente, aunada para mantener el liderazgo
nacional en determinadas áreas de competencia y para avanzar hacia una universidad de alta calidad.
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VISITA  DE
VICEPRESIDENTE  DE  CORFO
Viernes 11 de agosto, 12.00 ho-
ras, Casa Central. Rector de la
Universidad de Talca, Juan An-
tonio Rock sostiene reunión, con
Jaime Arellano, Fiscal Nacional
de CORFO.

ENCUENTRO
ODONTOLOGIA
Hasta hoy 11 de agosto se efec-
tuará en el Campus Talca, el VIII
Encuentro Anual de Odontolo-
gía, organizado por la Facultad
de Ciencias de la Salud.

CONFERENCIA  EN  DERECHO
Viernes 11 de agosto, 12.00 horas,
Auditorio Facultad de Ciencias
Jurídicas y Sociales. Catedrático
de la Universitá Degli Studi di
Genova, Claudio Mignone, ofre-
cerá la conferencia “Experiencia
del regionalismo en Italia”.

LO  MEJOR  DE  COPELLO
Miércoles 16 de agosto, 19.30
horas, Centro de Extensión “Prof.
Carlos Hojas Alonso”, Campus
Talca. Universidad de Talca inau-
gura la exposición “Los Mejor de
Copello”.

HOMENAJE  A  GUILLERMO
BLANCO
Jueves 17 de agosto, 19.00 horas,
Campus Santiago. Ceremonia de
homenaje al Premio Nacional de
Periodismo, Guillermo Blanco, con
motivo de celebrarse sus 80 años
de vida.

CONCIERTO  CORAL
Jueves 17 de agosto, 19.30 horas,
Teatro Liceo Abate Molina de
Talca. Concierto Coral, Coro de
Cámara de nuestra Universidad,
dirigidos por el maestro Guillermo
Cárdenas.

EXPOSICION  DE  FRANCISCO
FERNANDEZ
Martes 22 de agosto, 19.00 horas,
Centro de Extensión Campus San-
tiago. Ceremonia inaugural de la
exposición del artista Francisco
Fernández.

DIETA  MEDITERRANEA
Martes 22 de agosto, Salón “Die-
go Portales”, Campus Talca. Pro-
grama de Investigación de Facto-
res de Riesgo de Enfermedades
Cardiovasculares (Pifrecv) orga-
niza el curso internacional Dieta
Mediterránea y Prevención de las
Enfermedades Cardiovasculares.

CONGRESO  DE  PSICOLOGIA
Entre los días 19 al 21 de octubre
de 2006, en el Campus Talca, La
Universidad de Talca será sede
del Primer Congreso de Psicolo-
gía, convocados por las Escue-
las de Psicologías del Consorcio
de Universidades del Estado.

FERIA  CIENTIFICO  Y
TECNOLOGICA
27, 28 y 29 de septiembre de 2006
tendrá lugar la XVI Feria
Científico – Tecnológica del
Maule.

Agenda

DURANTE EL RECESO DE
PRINCIPIOS DE AGOSTO

Instalaron Mural
en Casa Central

Claudio Di Girolamo, junto a sus hijos Pablo y Roberto, crearon
este mural que tiene un tamaño de 13 metros de ancho por cuatro de
alto y que constituye parte importante del programa de actividades
fijado para la celebración del 25º aniversario de la Universidad de
Talca, oportunidad en la que será inaugurada esta pieza de arte.

El mural, que se estructura en cuadros realizados sobre la base
de tela, será ubicado en uno de los muros de la Sala Emma Jauch.
En franjas horizontales, reproduce el paisaje geográfico y cultural
de Chile de Norte a Sur, y también la historia de nuestro país, a través
de distintos personajes relevantes, en tamaño natural.

Respecto a la obra el artista indicó que espera que este mural
permita el diálogo con el público que conocerá su trabajo próxima-
mente.

 “Esteca Buril”
    Desde el 9 de agosto y hasta el 16 de septiembre, se expondrá en
la Sala Pedro Olmos de la Universidad de Talca, la muestra de las

artistas Javiera Moreira y Lise Moller.

Con la presentación de Fran-
cisco De La Puente, a las 20.00
horas del miércoles 9 de agosto se
inauguró la muestra “Esteca Bu-
ril” en la Casa Central de la Univer-
sidad.

En la oportunidad, De La Puen-
te retrató el clima que se generó
en torno a la creación de la expo-
sición inaugurada, recordando las
reuniones que se hacían en la casa
de Moreira y Moller, donde se
juntaban regularmente artistas,
pintores y grabadores, entre otros,
a dialogar, trabajar, ayudarse, inter-
cambiar ideas y técnicas.

Respecto a las artistas expresó
“Javiera Moreira trabaja con remi-
niscencias de tiempos, de muje-
res, utiliza también unos modelos
que a veces pueden ser muy fríos
como un lavatorio o una tina, pero
lo muestra cariñosamente. Luego
volvemos donde Lise Moller y ahí
es donde se produce este encuen-
tro y esta unión de ideas de técni-
cas, por eso la exposición se llama
‘esteca-buril’, que son dos ele-
mentos que se utilizan en cerámica
y en grabado”.

“Lise en su cerámica utiliza el
grabado, y es ahí donde se produ-
ce este cruce. Moller hace esta
especie de bosque, abedules o

antenas o como quieran sentirlos
(…), mientras Javiera de su graba-
do toma también la cerámica, hace
modelos los despega y ocupa el
soporte como formato para pegar
petos y elementos muy hermosos
como agujas”, dijo De La Puente
respecto a la técnica y muestra
“Esteca Buril”.

A su vez, Moller definió su
obra “son árboles, son troncos,
está inspirada a partir de lo vege-
tal, trabajado en gres cerámico,
que es el material que más utilizo y
al fondo los grabados que tam-
bién son inspirados en vegetales”

Por su parte, Javiera Moreira

dijo haberse inspirado siempre en
elementos de la mujer y los ropa-
jes antiguos “hoy día todo es
desechable y rescatar eso de los
encajes, las sutilezas, y lo que es
ponerse algo no porque es moda
sino porque está bonito, bien he-
cho, es una de las cosas que me ha
sido importante”.

Las obras de las artistas Javie-
ra Moreira y Lise Moller, estarán
presentes en la VII Región hasta
mediados del próximo mes, tiempo
en que todo el público se podrá
acercar para apreciar la muestra.
Cabe recordar, que la entrada es
liberada.
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Proyecto investigará características
de estudiantes de Educación Superior

Estudio será financiado por el Consejo Superior de Educación (CSE) y será liderado por el académico del
Instituto de Investigación y Desarrollo Educacional, Sebastián Donoso.

Un proyecto destinado a de-
terminar las características so-
cioeconómicas y culturales de
los estudiantes de educación
superior de los estratos más vul-
nerables de la población, desa-
rrollará el académico de la Uni-
versidad de Talca, profesor Se-
bastián Donoso junto al inves-
tigador Víctor Cancino, consul-
tor de la Organización de Edu-
cación Iberoamericana (OEI).

El proyecto fue selecciona-
do en el marco de un concurso
convocado por el Consejo Su-
perior de Educación (CSE), al
que postularon 63 iniciativas en
el país, de las cuales sólo cinco
fueron favorecidos. Un jurado
compuesto por los académicos
José Joaquín Brünner, Jorge
Manzi, Patricio Meller y Jorge
Larraín, seleccionaron las pro-
puestas, empleando criterios
como la importancia del tema,
áreas de investigación consi-
deradas actualmente priorita-
rias; calidad global del plantea-
miento; coherencia interna, fac-
tibilidad de ejecución del estu-
dio; y, conocimiento de los an-

Prof. Sebastián Donoso, académico
del Instituto de Investigación y Desa-
rrollo Educacional.

tecedentes en la materia elegi-
da.

El concurso convocado por
el CSE, busca apoyar la investi-
gación en el ámbito de educa-
ción postsecundaria.

Según explicó el profesor Se-
bastián Donoso, el proyecto en
cuestión busca caracterizar en
sus rasgos más fundamentales
a los estudiantes de educación
superior, pertenecientes a los
quintiles de ingresos económi-
cos I al III de la población, se-
gún el tipo de institución a la
que asisten, a fin de aportar
antecedentes que contribuyan
a la definición de políticas para
su mejor incorporación y per-
manencia en las instituciones
de enseñanza de este nivel del
sistema educativo. Para ello, ex-
plicó que serán considerados
los antecedentes de las tres úl-
timas encuestas Casen aplica-
das en el país.”La matrícula del
sistema de educación superior
de las universidades, se ha ido
expandiendo hasta este sector
socioeconómico. Se sabe poco
de ellos, por lo tanto es impor-

tante conocer quiénes son, cuá-
les son sus características fami-
liares, sociales y económicas.
La idea es que el Consejo de
Rectores pueda ir estructuran-
do políticas de mediano y largo
plazo”, dijo.

Consideró que la informa-
ción que surja de este estudio
es relevante, porque el sector
social que será sometido a aná-
lisis tendrá cada vez más acceso
a la educación superior, dada
las políticas que se están imple-

mentando en el país.
“Ese sector (socioeconómi-

co) se incorporará de manera
masiva (a la educación supe-
rior), entre otras cosas, por la
ley de financiamiento que co-
menzó a operar. Desde esta pers-
pectiva, el proyecto es un apor-
te.  Este es un grupo (de la po-
blación) importante que nos va
a demandar recursos país que
es la gran fuente de crecimiento
del sistema universitario y por
lo tanto es estratégico que como
país sepamos quiénes son”, ase-
veró.

ENTRE LOS CINCO
MEJORES

El proyecto de la Universi-
dad de Talca se encuentra entre
los cinco mejores de los países
postulados a este concurso.

 El financiamiento del CSE
para los proyectos consistirá
en: $ 4.000.000 para cada una de
las propuestas presentadas por
los académicos distinguidos.

Los otros proyectos que ob-
tuvieron f inanciamiento
son:“La enseñanza del perio-

dismo versus el mercado labo-
ral: consistencia, pertinencia y
relaciones entre la oferta y la
demanda de periodistas”, a car-
go de Manuel Délano (Univer-
sidad Adolfo Ibáñez); “Gober-
nabilidad y estructura organi-
zacional en universidades: fac-
tores críticos para la planifica-
ción estratégica e implementa-
ción de un Cuadro de Mando
Integral”, del investigador Car-
los Cáceres Sandoval (Univer-
sidad de Chile); “Factores que
inciden en la deserción de los
alumnos de educación superior
en Chile”, de Andrea Canales
(Universidad de Santiago); y
“Desarrollo de habilidades bá-
sicas en lenguaje y matemáticas
en egresados de pedagogía. Un
estudio comparativo de cohor-
te 2002-2006”, presentado por
Tito Larrondo (Universidad de
Playa Ancha).

Los hallazgos de los estu-
dios se divulgaran a través de la
revista “Calidad en la Educa-
ción”, publicación monográfica
semestral editada por el CSE, y
en otros medios.

En Campus Santiago presentan
libro sobre deserción universitaria

“Repitencia y Deserción Uni-
versitaria en América Latina”, se
titula el libro que la Universidad
de Talca y el Centro Interuniver-
sitario de Desarrollo, CINDA,
presentaron el jueves 27 de julio,
en el Campus Santiago de la
Corporación.

La obra, editada por CINDA,
con la colaboración de IESALC-
UNESCO, fue explicada por su
editor y director del área política
y gestión universitaria, Luis
Eduardo González Fiegehen,
quien resaltó que, el texto es el
resultado de una amplia investi-
gación sobre las causas que ori-
ginan el hecho de que los estu-
diantes abandonen la carrera que
estaban estudiando, deserción

que, según UNESCO, llega a 11,1
billones de dólares al año de cos-
to en once países de la región.

El investigador indicó que se
trata de  un estudio en quince
países, más cuatro experiencias
institucionales, que muestran
una perspectiva interna y macro
del fenómeno de la deserción
estudiantil universitaria.

El propósito final, dijo, es de-
finir y dimensionar la repitencia
y la deserción que son provoca-
das por una serie de factores,
tales como financiamiento, dife-
rencias de actores que acceden
a este tipo de educación, capital
cultural, estructura curricular,
exigencias y condiciones, falta
de una adecuada orientación,

desinterés por la carrera, dificul-
tades económicas y personales,
etc.

“Lo que hace el libro es mos-
trar por primera vez en forma más
sistemática, un grave problema
en la educación superior en Amé-
rica Latina. Un problema al que
no se le ha dado para nada la
relevancia que tiene, en relación
a la magnitud alcanzada”, dijo.

En este sentido, el Rector de
la Universidad de Talca, Juan
Antonio Rock, quien dio inicio a
la ceremonia de presentación del
libro, destacó que, “este estudio
es un valioso aporte que nutrirá
el diseño de políticas públicas e
institucionales”.

Entre los asistentes a la acti-

vidad se pudo apreciar además,
al Director Ejecutivo de CINDA,
Iván Lavados Montes y el Direc-
tor Académico del Campus San-

Luis Eduardo
González
Fiegehen,
editor de la
publicación
presentada en
el Campus
Santiago.

tiago de la Universidad de Talca,
Humberto Nogueira, entre otras
autoridades del ámbito universi-
tario.
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Tras dos largas jornadas de
trabajo para reformular el Plan
Estratégico de la Universidad de
Talca, el Rector Juan Antonio
Rock manifestó su plena satisfac-
ción por los resultados del trabajo
en el que participó todo el cuerpo
docente y por el alto nivel de de-
bate demostrado.

“Esta jornada ha sido muy fruc-
tífera en términos de lo que espe-
rábamos. Supera todas las expec-
tativas. Ha habido una reflexión
muy enriquecedora de nuestro
Plan Estratégico”, expresó.

Asimismo, recalcó la excelen-
cia del trabajo en equipo que se
observó en la actividad, desarro-
llada los días 8 y 9 de agosto en el
Campus Lircay, y “la calidad de las
reflexiones, aún cuando podamos
tener discrepancias porque esta-
mos recién iniciando este proce-
so, que da cuenta del compromiso
con la universidad y la calidad en
cuanto a la formación del cuerpo
de integrantes”.

Las conclusiones de las seis
comisiones establecidas conflui-
rán en el trabajo de un pequeño
grupo de personas que presenta-
rán el nuevo Plan Estratégico
modificado.

Según explicó el Rector, esta
propuesta pasará a manos del
Consejo Académico, Facultades,
Institutos, funcionarios, Federa-
ción de Estudiantes (Fedeut) y
Asociación de Funcionarios, para
que hagan sus contribuciones a la
modificación, que luego regresará
al Consejo Académico y Junta
Directiva, entidades que definirán
el Plan Estratégico con miras al
2010.

Para la autoridad, el brillante
trabajo de reflexión al que fueron
sometidos los representantes de
la comunidad universitaria son
“también, un buen augurio de los
resultados que vamos a lograr una
vez que culminemos este proce-
so.”

Tras la presentación de las
conclusiones, el Rector agradeció
la labor de la Dirección de Planifi-
cación y de los presidentes de las

“Esta jornada ha sido muy fructífera, superó toda
Tras el cierre del programa de trabajo “Construyendo una Universidad de Excelencia”,  orientado a reformular
el Plan Estratégico de nuestra casa de estudios con la mirada puesta en el año 2010, la máxima autoridad de la

Corporación aseguró estar confiado de que “conformamos un gran equipo”.

Para Rock, la institución trabaja sólidamente aunada para mantener el liderazgo nacional en determinadas áreas
de competencia y para avanzar hacia una universidad de alta calidad.

comisiones y sus respectivos se-
cretarios, a quienes instó a “estar
confiados de que formamos un
gran equipo” y añadió “que ade-
más estamos muy celosos de man-
tener un liderazgo nacional”.

“Creo que eso todos los he-
mos reflejado. Así que creo que
debemos estar muy confiados de
que vamos a tener muy buenos
resultados y que tendremos una
guía clara que va a orientar todas
nuestras acciones en los distintos
niveles y funciones que cada uno
tiene”, concluyó.

DEL REDISEÑO A LA
GESTION

Uno de los ejes de la comisión
1, a cargo de “Generar valor distin-
tivo a los egresados de pregrado”
es el cambio de concepto desde el
Rediseño Curricular hacia la ges-
tión de este proceso.

Según explicó el Vicerrector de
Docencia de Pregrado, Iván Cha-
cón, “la comisión señaló como un
foco principal de su accionar, cam-
biar el concepto de Rediseño Cu-
rricular por un concepto mucho
más amplio, más claro, que es ges-
tión de la transformación curricu-
lar”.

A su juicio, este cambio de

significado “sería como dar el paso
siguiente, ya no estamos en el
rediseño curricular, estamos en
una gestión de la transformación
curricular, es decir, ya no hay sólo
que rediseñar sino que instalar,
implementar”.

Chacón, quien presidió este
grupo de trabajo, afirmó que tras la
jornada de reflexión se añadieron
dos objetivos estratégicos funda-
mentales al servicio de este factor
clave. Uno de ellos es dar principal
relevancia al mejoramiento conti-
nuo de la calidad docente, lo que
significa estar evaluando perma-
nentemente.

Además, elevar al rango de
“objetivo estratégico” la profe-
sionalización de la práctica do-
cente, “es decir, la comisión con-
cluyó que la práctica docente de
excelencia, de calidad, es un obje-
tivo estratégico de los más rele-
vantes que la Universidad tiene
que adoptar de aquí al horizonte
de 2010.

El concepto de la innovación
aparece como un elemento poten-
te en la revisión que hizo este
grupo, señaló el académico y agre-
gó que se puede abordar tanto
desde la perspectiva de la institu-
ción, como de un atributo de los

egresados.
“Ese concepto lo considera-

mos tan clave y tan importante
que proponemos incorporarlo en
la misión de la Universidad”, enfa-
tizó.

Chacón evaluó de manera sa-
tisfactoria la jornada y señaló que
se convierte en “una instancia de
reflexión amplia, profunda, con
mucha participación con una gran
cantidad de conclusiones, hay que
seguir trabajando».

En este sentido, observó que
“tenemos una gran cantidad de
tareas que la Universidad se ha
replanteado y ha revisado como
metas para los próximos cuatros
años”, por tanto consideró que la
jornada fue muy exitosa”.

POSGRADOS QUE
APUNTEN A AREAS

EMERGENTES
La oferta de posgrados en la

Universidad de Talca fue uno de
los elementos que dio cuerpo a
otras de las comisiones de traba-
jo de la reciente jornada de re-
flexión, que fue presidida por la
decana de la Facultad de Ciencias
Agrarias, Gilda Carrasco.

En esta línea, se consideró
importante expandir cualitativa-

mente la oferta de posgrado, pri-
vilegiando aquellas áreas que la
Universidad considere pertinen-
te y en las que esté dispuesta a
invertir recursos económicos y
humanos para fortalecerlos, ex-
plicó el académico Mauricio Lo-
las.

En cuanto al desarrollo de pro-
gramas en otras áreas emergen-
tes, el docente explicó que la co-
misión apuntó al área de la ener-
gía, pues “la Facultad de Ingenie-
ría en Curicó tiene pensado abrir
un magíster y doctorado en esa
línea, lo cual es un tema suma-
mente atingente al momento que
está viviendo el país y por lo
tanto en esas área se quiere desa-
rrollar”.

En términos más globales, esta
segunda comisión plantea gene-
rar un fondo económico, que a
través de un grupo multidiscipli-
nario evalúe proyectos y detecte
cuáles son las señales que el en-
torno está exigiendo y deman-
dando, de manera que se puedan
crear nuevos programas que sa-
tisfagan la necesidad.

Otra de las conclusiones que
estableció este grupo de trabajo
es el fortalecimiento y la eventual
reestructuración de la Unidad de
Posgrado que existe actualmente
en la Universidad, principalmen-
te en el desarrollo de una política
clara de las funciones que realiza.

“Se quiere ver la posibilidad
de implementarla de manera que
tenga más recursos tanto huma-
nos como económicos por el he-
cho de que ha asumido nuevas
actividades”, explicó.

Asimismo, señaló Lolas, se
propone fortalecer al profesor de
posgrado, de manera que tenga
una acción más resolutiva como
revisar los proyectos o informes,
antes de que sean presentados al
Consejo Académico y de alguna
forma recomendar su ejecución o
no ejecución.

A su juicio, la jornada de tra-
bajo fue sumamente interesante,
pues “sentí, a diferencia de las
otras jornadas, que la gente se

RECTOR JUAN ANTONIO ROCK
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as las expectativas”
expresó más libremente. Hubo
mayor deseo de participar, deseo
de ser escuchado”.

Lolas recalcó que en su comi-
sión asistieron todos los inte-
grantes y participaron activamen-
te, “todos con una opinión, algu-
nas de ellas divergentes, sin em-
bargo, de eso se trata, hubo una
muy buena discusión, y creo que
fue sumamente positivo.

“Este ejercicio va a ser  bas-
tante positivo para la universi-
dad sobre todo para el desarrollo
de un buen plan estratégico”, con-
cluyó.

MAS PUBLICACIONES
Y FORTALECER

CENTROS
TECNOLOGICOS
Un crecimiento en la cantidad

de publicaciones científicas de la
Universidad y el reforzamiento
de los Centros Tecnológicos
podría contribuir al Plan Estraté-
gico hacia el 2010, explicó el pre-
sidente de la Comisión 3, dedica-
da al análisis del “Fortalecimien-
to de la Investigación Científica y
Tecnológica”, José Antonio Yuri.

“Lo más importante es que
alineemos algunas áreas de desa-
rrollo de investigación en temas
dando énfasis a temas locales y
nacionales, un gran logro. Revi-
talizamos el concepto de publica-
ción indexada o ISI y fortalecer
básicamente los centros tecnoló-
gicos existentes  y algunos que
vienen en camino en esta primera
etapa de desarrollo”, explicó el
académico, quien es Vicerrector
Académico.

A su juicio, la difusión de la
Universidad es importante, “pero
básicamente a través de publica-
ciones indexadas ISI o Latinin-
dex. Nosotros usamos semina-
rios, publicaciones, cursos”.

El trabajo de esta comisión,
explicó, fue “muy dispar, muy
amplio. Invertimos mucho tiem-
po en tratar de tener ideas comu-
nes. Partimos un poquito enreda-
dos, partimos sin saber exacta-
mente el norte como actuar y ter-
minamos con las conclusiones
mucho mejor de lo que pensába-
mos”.

En definitiva, las conclusio-
nes de esta comisión abordaron
temáticas como el incremento de
la masa crítica; el perfecciona-
miento permanente de la investi-
gación al interior de la casa de

estudios; el apoyo en la adquisi-
ción de equipamiento y manteni-
miento de éste; y la creación de
una unidad técnica de apoyo para
la presentación y seguimiento de
proyectos, comercialización y
patentes.

DEFINIR GRUPOS DE
INTERES PARA EL

EXITO DE LA
DIFUSIÓN

El presidente de la Comisión
que revisó el Posicionamiento de
la Universidad como marca de
calidad, el académico José Rojas,
explicó que para lograr que la
difusión del nombre de la Corpo-
ración sea exitosa, debe estar cla-
ro quién es el grupo de interés.

“Debería definirse claramente
cuáles son los grupos de interés
prioritarios para la universidad
de tal manera de atenderlos con la
información apropiada y oportu-
na”, explicó Rojas, quien es deca-
no de la Facultad de Ciencias
Empresariales.

“Yo diría que el gran desafío
que está por delante en este mo-
mento es cómo lograr que nues-
tros grupos de interés se enteren
e las excelentes cosas que está
haciendo la universidad”, expre-
só.

A su juicio, “se están hacien-
do muchas cosas, sabemos lo que
se está haciendo pero afuera no
tienen mucho conocimiento. En-
tonces el desafío es ahora plan-
tear eso particularmente en la ex-
tensión científico tecnológica,
respecto al quehacer principal que
tiene la Universidad”.

Según explicó, para esta co-
misión la jornada fue exitosa, pues
“discutimos desde distintos pun-
tos de vista disciplinarios la im-
portancia de la marca universi-
dad y de cómo podemos hacer un
trabajo”.

En una evaluación más am-
plia, Rojas consideró que “la Uni-
versidad por definición es una
institución que debe albergar la
diversidad y eso se plasmó en
esta jornada. Compartir opinio-
nes con colegas que vienen de
distintas disciplinas, muy intere-
sante, el interés que había de
conocer las conclusiones muy
interesante”.

En este sentido, concluyó, el
carácter de la reciente reunión
“se debe capitalizar con una pro-
puesta de aquí a unos dos meses,

de tal manera de tener claro el
rumbo de la Universidad de aquí
a cuatro años”.

DESAFIOS
CORPORATIVOS:
CANTIDAD CON

CALIDAD
La comisión a cargo de Javier

Pinedo, que abordó los desafíos
corporativos de la Universidad
planteó dos grandes frentes que
deben plantearse en el Plan Estra-
tégico de la Corporación.

Según explicó, es preciso, por
un lado “consolidar lo que tene-
mos, es decir, mejorar aquellos
aspectos que después de una
cierta cantidad de tiempo todavía
faltan por cubrir, mejorar y acre-
centar en su calidad”.

La otra perspectiva que se
debe abordar no es excluyente de
lo anterior, aclaró el director del
Instituto de Estudios Humanísti-
cos, Javier Pinedo e implica “ha-
cer de la Universidad de Talca
una entidad más grande, en nú-
mero de estudiantes y de carre-
ras, lo que también es una forma
de crecimiento que podría posi-
cionarnos mejor en la región y en
el país”.

En este sentido, señaló, es
preciso compatibilizar la cantidad
con la calidad, considerando que
al interior de la casa de estudios
persiste la idea de que la Univer-
sidad de Talca está muy reduci-
da, “tiene muchas ventajas, mu-
cha calidad, pero está reducida
respecto a lo que pudiera ser so-
cialmente hablando”.

MEJORAR LA
GESTION PARA

DESCENTRALIZAR
La última comisión, que trabajó

en el mejoramiento de la calidad de

la gestión académica y administra-
tiva, resolvió que sólo mejorando
estos mecanismos será posible
descentralizar las decisiones en la
universidad.

“Hay una demanda de parte de
las unidades académicas para que
las decisiones que se tomen sean
lo más descentralizadas posibles y
no dependan de un grupo o auto-
ridad central lo que es una aspira-
ción legítima”, expresó el Vicerrec-
tor de Gestión Económica y Apoyo
Administrativo, Patricio Ortúzar.

Según señaló, el grupo de tra-
bajo que dirigió concluyó que sólo
“a través de una buena gestión
tanto en la investigación, exten-
sión y comunicaciones, se puede
generar un valor como Universi-
dad, nos podemos distinguir como
Universidad”.

Por ultimo, expresó que es ne-
cesario “reforzar todo lo que es el
desarrollo humano dentro de la
Universidad, el desarrollo acadé-
mico, el desarrollo de las personas
que apoyan lo académico, el desa-
rrollo de las personas que se dedi-
can a la investigación. Se requieren
políticas y procedimientos que
señalen muy bien cuales son las
oportunidades de desarrollo que
tiene la Universidad”.

A su juicio, la jornada demostró
que estos espacios de conversa-
ción y discusión son los que gene-
ran las nuevas ideas, y en segundo
lugar son las oportunidades que
nos permiten conocernos nos per-
miten realmente expresar nuestro
pensamiento y hacer realmente
universidad.

FEDEUT: ASPIRAMOS
A ESTAR INSERTOS

EN LA TOMA DE
DECISIONES

El presidente de la Federación

de Estudiantes de la Universidad
de Talca, Roberto Naranjo, se mos-
tró satisfecho tras su participación
en la jornada de trabajo y señaló
que es una señal de confianza en la
madurez del estudiantado.

“Es parte de lo que siempre
aspiramos nosotros, que este-
mos insertos en la toma de deci-
siones y más que eso, en la crea-
ción de políticas a aplicar. Estos
demuestra que desde las prime-
ras federaciones se está reali-
zando un trabajo responsable,
con altura de miras, abierto, dis-
puestos al diálogo con creación
de soluciones”, explicó el diri-
gente, quien participó en el en-
cuentro.

En esta misma línea, mani-
festó que la jornada fue positiva
en la medida en que se puede
demostrar que los estudiantes
no pueden ser “cortoplacistas,
y preocuparnos solamente de
nosotros”.

Es preciso que el alumnado
se proyecte y se sienta parte de
los planes de la Corporación, en
cuanto a “la búsqueda de masa
crítica, profesionales que inves-
tiguen y que desarrollen temas
desde la región al país, invertir
también en nosotros. Los estu-
diantes que egresamos, nos for-
mamos como profesionales, que
conocemos la realidad, y que la
Universidad nos dé el apoyo
para nosotros regresarlos a la
Universidad y a la comunidad”.

En definitiva, la jornada per-
mitió dar cuenta de que la Uni-
versidad cuenta con los estu-
diantes participativos y propo-
sitivos y que “lo que se busca
es que seamos innovadores, que
nos salgamos de la pelea chica
y que nos proyectemos hacia
adelante”.
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ESTE SEGUNDO SEMESTRE

Con nueva
implementación

Facultad de Ingeniería
espera a los alumnos

Nuevo docente se integra a
Escuela de Ingeniería Civil

Industrial

Desde el 4 al 8 de septiembre,
se dará lugar al primer encuentro
de energía, actividad organizada
por la Universidad de Talca, en
conjunto con la Pontificia Uni-
versidad Católica de Chile.

La reunión que durará una
semana consta de dos talleres,
en el primero se realizará una
revisión estratégica de los re-
cursos energéticos del país y
también se revisará la energía
mundial en aspectos de energía
renovables.  Y el segundo taller,
será un análisis de cuál es la
mejor alternativa para que Chile
exporte productos energéticos,
desde el punto de vista de la
propia creación.

Para esto, señaló el académi-
co Claudio Tenreiro, profesor de
la Facultad de Ingeniería y coor-

dinador de la Universidad en el
encuentro, “se ha invitado a es-
pecialistas de los mejores cen-
tros de distintos países del mun-
do, para que nos cuenten cómo
y por qué tomaron decisiones en
el plano energético y cómo cana-
lizaron los recursos”.

La idea de este encuentro que
se efectuará al amparo de un  pro-
yecto Fondecyt, en el marco del
Programa Bicentenario de Cien-
cia y Tecnología, es que se realice
una recomendación de cuáles son
las maneras más eficientes de
crear y exportar energía desde el
país, así como también analizar la
políticas energéticas, que están
bien definidas en sus países, para
tener una visión más clara de cuál
debería ser la política energética
nacional, ya que esta aún no se

encuentra bien definida.
Los invitados a a la cita son

académicos de diez universida-
des nacionales, pertenecientes
al Consejo de Rectores, investi-
gadores de los mejores centros
especializados de España, Fran-
cia, Suecia, Holanda y Estados
Unidos y parte del empresariado
que tiene que ver con el tema
energía como Colbún, la SOFO-
FA y otros.

El profesor Tenreiro afirmó
que el objetivo de organizar este
cumbre energética, es posicionar
a la Universidad de Talca en este
ámbito, dar a conocer al mundo
académico y a los privados, que
la Universidad está trabajando
en este tema, además de crear
vínculos con los centros de espe-
cialización en el extranjero.

Con 40 computadores nuevos y 20 repartidos en el Campus
Curicó, contará este semestre la Facultad de Ingeniería.

El equipamiento estará orientado a modernizar el laboratorio
de clase de la Facultad.

Estos computadores, cuentan con un procesador AMD de
64 bit, 3.200 MHZ, 2 GigaBytes en memoria RAM y 200 GB en
capacidad de disco duro, además de contar con monitores de
pantalla plana de 17 pulgadas, pensados en la salud visual de
los alumnos.

Los equipos serán de uso exclusivo para dictar cátedra,
quedando todos reunidos en el laboratorio de clase.  Los
computadores que se utilizaban en este laboratorio, fueron
redistribuidos en la sala de uso libre “Los Niches” y una nueva
sala para los estudiantes, sala “Rauco”, destinada a este mismo
fin.

Además de los nuevos computadores, la Facultad cuenta
con otras 20 máquinas que fueron traídas desde el Centro de
Extensión de Curicó, donde existía un laboratorio que ahora será
habilitado en el Campus para el uso libre de los alumnos. Así la
Facultad de Ingeniería espera este segundo semestre a los
estudiantes, con sesenta recursos tecnológicos adicionales.

Con la especialización en Industrialización a base de recursos
naturales, llega desde Alemania al Campus Curicó, para

reforzar la Ingeniería este segundo semestre.
Carlos Torres Fuchslocher,

es el joven catedrático que se
une a partir de este semestre a la
Facultad de Ingeniería del Cam-
pus Curicó.

Ingeniero Civil Mecánico de
la Universidad Técnica Federi-
co Santa María y Doctorado en
Economía del Desarrollo, en Uni-
versidad de Leipzig en Alema-
nia, llega a impartir dos ramos a
la carrera de Ingeniería Civil In-
dustrial.

El tema de su Doctorado y su
especialización en Industrializa-
ción a base de recursos natura-
les es un área,  no muy conocida
en el país.  Esta involucra a la
economía y la sociología, e in-
tenta explicar analíticamente los
procesos de industrialización y
desarrollo.

Las dos asignaturas que im-
partirá Torres serán, Gestión de
Operaciones II y un electivo rela-
cionado con las cadenas de valor
global, toda cadena productiva,
desde la uva hasta la exportación
del vino y su llegada al consumi-

dor. Esto permitirá definir dos
estrategias para las empresas,
en que la actividad de la cadena
se situarán o cómo seguirán el
proceso y la definición de polí-
ticas públicas para el fortaleci-
miento de los sectores.

En Santiago se realizará “encuentro de energía”
La actividad que se realizará en Septiembre contempla dos talleres y la  participación de académicos nacionales y

extranjeros, como también de empresarios nacionales.

EN EL MARCO DE UN PROYECTO FONDECYT

El Dr. Claudio Tenreiro, responsable del Encuentro Energético.
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EN EL MES DE CORAZON

PIFRECV llama a evitar factores
de riesgo de enfermedades

cardiovasculares Las especies que se plantarán en Linares
serán monitoreadas por alumnos de la

Universidad.

Intendente
Alexis Sepúlve-
da, Director
Chile Califica
Región del
Maule, Oscar
Morales,
Director
ejecutivo Red
Hortofrutícola,
Paul Fuentes.

Un llamado a la comunidad a
adoptar las medidas necesarias
conducentes a disminuir los ries-
gos que podrían derivar en enfer-
medades cardiovasculares (Infar-
to Agudo de Miocardio y enfer-
medad cebrovascular), formula-
ron académicos del Programa de
Investigación en Factores de
Riesgo de Enfermedades Cardio-
vasculares (PIFRECV) de la Uni-
versidad de Talca, en el marco del
“Mes del Corazón”, que se cele-
bra en el país durante agosto, y
frente a la entrada en vigencia de
la ley antitabaco en el país, el
próximo lunes  14.

Según explicó el Director de
dicho Programa, profesor Iván
Palomo, las Enfermedades Car-
diovasculares  son la principal
causa de muerte en el mundo,
Chile y la Región del Maule, por
lo que invita a la población a
hacer suyas algunas de las medi-
das que disminuyen los factores
de riesgo, como son un dieta ba-
lanceada, la actividad física y el

dejar de fumar. Especial preocu-
pación tiene por este último as-
pecto, porque el estudio denomi-
nado “Perfil Cardiovascular de
adultos entre 18 y 74 años en la
ciudad de Talca, 2005” realizado
por el PIFRECV mostró que el
36,5% de la población fuma, sin
diferencia según sexo, siendo ma-
yor (alrededor del 45%) la preva-
lencia en las personas entre 18 y
45 años de edad.

A nivel regional, puntualizó
que las tasas de mortalidad por
enfermedades cardiovasculares
son más altas que la media del
país, según detectó un estudio
realizado por las doctoras Gloria
Icaza y Loreto Núñez, integrantes
del PIFRECV, y que quedó regis-
trado en el libro “Atlas de Morta-
lidad por Enfermedades Cardio-
vasculares, Chile 1997-2003”. La
investigación también determinó
que algunas comunas de la Re-
gión del Maule (Chanco, Parral,
Molina, San Javier, Linares, Reti-
ro, Cauquenes y Talca), presen-

tan  tasas  de mortalidad por estas
patologías significativamente
superiores a la media nacional.

El académico recordó que en
la perspectiva de contribuir a bajar
los factores de riesgo cardiovas-
cular y como consecuencia la tasa
regional de mortalidad por estas
enfermedades, se ha postulado al
Fondo Nacional de Desarrollo
Regional un proyecto destinado
a construir y equipar un Centro
de Investigación y Promoción de
Salud Cardiovascular para la zona,
que “esperamos que el Intenden-
te priorice y luego el Consejo
Regional dé su respaldo, apro-
bándolo”.

El  PIFRECV está integrado,
entre otros, por  los académicos
Elba Leiva  (Directora alterna),
Gloria Icaza, Verónica Mujica,  Lo-
reto Núñez, Carlos Padilla, a los
que se suman los médicos del
Hospital Regional de Talca, Gon-
zalo Díaz, Patricio Maragaño,
Patricio Marín, Pilar Canales, San-
dra Hasbún y Enrique Mercadal.

El director
provincial de
Linares de
CONAF, Carlos
Daziano, junto
a algunas de
las especies
que recibió en
el vivero de la
Universidad de
Talca.

CATALPAS Y CASTAÑOS

La profesora Marisol Muñoz hizo entrega de una donación de
especies arbóreas a nombre de la Facultad de Ciencias Forestales de la
Universidad de Talca a la Municipalidad de Talca y a la Corporación
Nacional Forestal (CONAF).

En el caso del municipio, la académica del Departamento de Produc-
ción Forestal, entregó 20 unidades de catalpas (árboles ornamentales),
que fueron recibidos por Gastón Berríos, del Departamento de Aseo y
Ornato.

En tanto, el jefe provincial de CONAF Linares, Carlos Daziano
–quien es ex alumno de Ingeniería Forestal–  se llevó 500 unidades de
castaños, para ser ubicadas en terrenos de un pequeño propietario de
la comuna y que serán monitoreados por estudiantes de la Universidad.

Según explicó Marisol Muñoz, la Facultad de Ciencias Forestales
realiza este tipo de donativos periódicamente a diversas instituciones
locales, entre las que figura una cincuentena de colegios que a fin de
año entrega un árbol a sus alumnos egresados.

Ciencias Forestales donó
árboles a Conaf y

Municipalidad de Talca

Delegación de Red Hortofrutícola viaja a Europa
Una gira a Alemania y Suiza emprenderá el próximo sábado 12 de agosto un grupo de profesionales de la

Región del Maule.
La mañana del miércoles 9 de

agosto, el Intendente de la Séptima
Región, Alexis Sepúlveda, despi-
dió oficialmente a los integrantes
de la Gira de Captura Tecnológica
que encabeza la Universidad de
Talca.

El objetivo de la visita, a 15
ciudades de Alemania y Suiza, es
intercambiar experiencias con cen-
tros de formación y cultivo en
Agricultura Orgánica, para luego
contextualizarlas en nuestra región.

En la cita el Intendente recono-
ció la coherencia y pertinencia de
esta actividad con los objetivos
planteados por el actual Gobierno,
de transformar a la zona en una
potencia agroalimentaria. Asimis-
mo, la máxima autoridad regional
conversó con los participantes de
esta gira acerca de lo que harán en
las dos semanas que durará el viaje.

Sepúlveda se refirió, además, a

las ventajas que tiene para los do-
centes perfeccionarse a través de
este tipo de instancias, que les
permitirán conocer las realidades
de otros países, para así mejorar las
condiciones de producción regio-
nal y el nivel de la educación que se
imparte en los liceos e institutos del
Maule.

Posteriormente, el director del
programa Chile Califica, Oscar
Morales, agradeció la entusiasta
participación de los integrantes de
las redes de formación técnica que
operan en nuestra región, que hi-
cieron posible la adjudicación de
este proyecto.

Finalmente, Paul Fuentes, Di-
rector Ejecutivo de la Red, invitó a
los presentes a proyectar la perma-
nencia más allá de los tres años de
duración del proyecto, de los equi-
pos de trabajo de la Red, conforma-
dos por 42 instituciones presentes

en todas las provincias de la re-
gión.

ALEMANIA Y SUIZA
11 personas conforman la de-

legación que participa en la Gira de
Captura Tecnológica, se trata prin-
cipalmente de docentes de liceos
técnico profesionales de toda la

región, además de productores
agrícolas y representantes de em-
presas agroindustriales.

El grupo contempla la visita a
granjas educativas demostrativas,
centros de formación técnica lo-
cales y de producción en las loca-
lidades adyacentes a las ciudades
de Bonn, Colonia y Stuttgart, en

Alemania, además de Frick, en
Suiza.

En estos centros se aplican
manejos agronómicos que cum-
plen las normas europeas de con-
servación de la biodiversidad, con-
tenidas en el reglamento nº 2092/
91 de la Comunidad Europea, don-
de se reemplaza la utilización de
productos sintéticos, tanto en el
control de plagas y enfermeda-
des, como en los fertilizantes, ade-
más del control de calidad de las
condiciones de riego de los culti-
vos.

Cabe hacer presente que el
viaje es cofinanciado con recur-
sos de la Fundación para la Inno-
vación Agraria (FIA) y aportes de
la línea de actualización y perfec-
cionamiento docente de la Red
Hortofrutícola del Maule del pro-
grama Chile Califica, que es opera-
da por la Universidad de Talca.
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GUILLERMO GEISSE

“No es buena una arquitectura
que no dialoga con el entorno”

Con la presencia del rector de
la Universidad, Juan Antonio
Rock; el Director Regional del
Servicio Nacional de Turismo,
Jaime Rubio; El Secretario Regio-
nal Ministerial de Economía, Bo-
ris Tapia; el Director del proyecto
Investigación y Desarrollo del
Turismo, Jorge Zamora y el miem-
bro de la Junta Directiva de la
Universidad de Talca, Jorge Ló-
pez Balduzzi, el pasado 28 de Julio
se llevó a cabo la firma de un
convenio de cooperación, entre
Sernatur y nuestra Corporación.

El acuerdo de colaboración,
busca facilitar la cooperación
mutua, entre las Instituciones que
se comprometen a difundir e in-
vestigar la actividad turística de la
Región del Maule. De esta mane-
ra, ambos se comprometen a rea-
lizar acciones conjuntas para pro-
mover proyectos de memoria, te-
sis de grado y posgrado, además
de investigaciones y proyectos
de desarrollo en temas turísticos
que beneficien la actividad regio-
nal.

En la actualidad, el turismo es

La Universidad de Talca y el
Consejo Nacional del Libro y la
Lectura rendirán un homenaje a la
trayectoria del escritor y Premio
Nacional de Periodismo, Guillermo
Blanco, en el marco de una ceremo-
nia que tendrá lugar en el Campus
Santiago de esta casa de estudios
superiores.

El acto tendrá lugar el jueves 17
de agosto, a las 19.00 horas. En la
oportunidad, el Director del Insti-
tuto de Estudios Humanísticos
“Juan Ignacio Molina”, profesor
Javier Pinedo Castro intervendrá
en la ceremonia, ocasión en la que

El renombrado arquitecto manifestó que es importante incorporar la dimensión de la sustentabilidad
ambiental y de la calidad de vida de la gente en el diseño de las ciudades, tras la conferencia que ofreció

en la Universidad de Talca.
El arquitecto chileno Guiller-

mo Geisse manifestó que la arqui-
tectura está bien encaminada en
la medida en que armoniza con el
entorno.

“No es buena una arquitectu-
ra si no tiene una buena relación
con el entorno, con la ciudad”,
expresó Geisse y añadió que “el
edificio tiene que tener un diálo-
go con la ciudad”.

El conferencista es profesor
emérito del Instituto de Estu-
dios Urbanos y Territoriales de
la Escuela de Arquitectura de la

Pontificia Universidad Católica y
experto en temas medio Ambien-
tales.

Geisse es uno de los fundado-
res del Centro de Investigación y
Planificación del Medioambiente
(Cipma) y su actual director eje-
cutivo.

En esta misma línea centró su
presentación en la Escuela de
Arquitectura de la Universidad
de Talca, en el contexto de un
ciclo de conferencias planifica-
das para este año.

Según el experto, el concepto

del medio ambiente debiera in-
corporarse cada vez más en todo
tipo de disciplinas, especialmen-
te en el diseño de las ciudades,
donde es preciso “incorporar la
dimensión de la sustentabilidad
ambiental y de la calidad de vida
de la gente”, que a su juicio “tiene
que ir desde el principio del dise-
ño integrado”.

De paso, criticó que el tema
ambiental no logre tener priori-
dad en la arquitectura, “empezan-
do por el Gobierno y también en
las empresas, como ocurre con

países que están más adelanta-
dos”.

En este sentido, afirmó que en
otros países los estudiantes de
cualquier disciplina, “de arqui-
tectura, de economía, de antro-
pología, tienen la posibilidad de
tomar cursos ambientales, y los
toman, se los pelotean, para ir
completando y sin necesidad de
hacer un master en medioambien-
te”.

Sin embargo, Geisse rescató
que en las universidades de nues-
tro país “hay mucha más preocu-

pación por la cosa ambiental. Des-
de luego, está empezando a haber
preocupación por la arquitectura
ambiental y sustentable, por,
ejemplo, mínimo de consumo de
energía, disminución de la conta-
minación acústica, mejoramiento
de sistemas de aire acondiciona-
do o de reducción del consumo
de agua”.

El ciclo de conferencias de la
Escuela de Arquitectura conti-
nuará con la presentación del
geógrafo Federico Arenas el
próximo 23 de agosto.

UNIVERSIDAD DE TALCA Y SERNATUR

Firman convenio de cooperación
Con el propósito de potenciar la actividad turística en la zona,

ambas instituciones renovaron convenio de colaboración que fue
firmado por primera vez el 2001.

Instantes en
que el

director
regional de

Sernatur,
Jaime Rubio;
el rector Juan
Antonio Rock

suscriben el
acuerdo. En
la fotografía

aparecen
junto al

Seremi de
Economía,

Boris Tapia.

la actividad que aporta más em-
pleo por unidad de capital inverti-
do, por tal motivo el Gobierno
Regional lo ha declarado como
uno de los ejes estratégicos del
desarrollo de la zona. En este sen-
tido, la Universidad de Talca ha
potenciado la presentación de
ponencias en eventos académi-
cos y empresariales que giren en
torno al tema, tanto en el país,
como en el extranjero.

Asimismo, esta casa de estu-
dios ha realizado investigación de
desarrollo estratégico para cinco

comunas de las Región, los que
incluyeron capacitación, diagnós-
tico y lineamientos estratégicos
participativos, además de promo-
ción en mercados objetivos.

Finalmente, es importante des-
tacar que la Universidad ha hecho
sus propios aportes al patrimonio
de la Región, los que se han con-
vertido en atractivos turísticos
como es el caso del Parque de
Esculturas que se ubica en el Cam-
pus Lircay y la pinacoteca que
cuenta, entre otros, con obras de
Pedro Olmos y Giulio Di Girolamo.

En el Campus Santiago de la Univer-
sidad de Talca tendrá lugar el home-
naje al escritor Guillermo Blanco.

Rinden homenaje a
escritor Guillermo Blanco

junto con dar la bienvenida a los asistentes, se referirá al sentido de este
tributo. Posteriormente, tendrá lugar un coloquio con la participación del
homenajeado y en la que intervendrán Jorge Montealegre, María Teresa
Cárdenas y Jaime Coger.

Cuentista, novelista, ensayista, cronista y Periodista, Guillermo
Blanco nació en Talca, en 1926. Ha sido profesor universitario, miembro
de número de la Academia Chilena de la Lengua y correspondiente de
la Real Academia Española. Obtuvo el Premio Nacional de Periodismo
en 1999.

Generacionalmente, Blanco pertenece a la denominada Generación
de 1954. Su bibliografía es extensa y está compuesta por más de veinte
títulos que abarcan el cuento, la novela, el ensayo y la crónica. En 1956
ganó un concurso nacional del diario El Mercurio con un cuento
antológico que ha sido leído por generaciones de lectores: «Adiós a
Ruibarbo». Entre sus libros de cuentos destacan «Sólo un hombre y el
mar» (1957), «Cuero de Diablo» (1966); «Los borradores de la muerte»
(1969) y «Libro de Buen Dolor» (1986). Otras novelas suyas, como «En
Jauja la Megistrú» (1991) y «El humor brujo». Otra novela insoslayable
de Guillermo Blanco es «Gracia y el forastero» (1965), que narra el amor
juvenil de Gabriel y Gracia, y que por más de treinta años mantiene
enteramente viva su vigencia entre los lectores.


